
Anlage zu GD 230/20 
 
 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 29.05.2020 sind folgende schriftliche Anträ-
ge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats beim 
Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemeinderats 
in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem sonstigen 
Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder deren 
Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erledigt wurden: 
 

97 GRÜNE, CDU/UfA, 20.05.20 
Verbunden - auch in Krisenzeiten 
Es wird beantragt, dass die Donaufahnen wie geplant aufgestellt werden. 
 
Die Fraktionen erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

98 Kuntz, 25.05.20 
UNT-Sitzung als Präsenzsitzung 
Es wird beantragt, die UNT-Aufsichtsratssitzung als Präsenzsitzung vor der Ge-
meinderatssitzung am 29.05.20 durchzuführen. 
 
Die nächste Sitzung des Aufsichtsrats findet am 10.07.2020 statt. 
 

99 CDU/UfA, 26.05.20 
Pionierkaserne 
Es wird um einen Bericht gebeten, was die mittelfristigen Planungen für dieses 
Gebäude sind bzw. wie ein mögliches Nutzungskonzept und die veranschlagten 
Kosten zusammenhängen. 
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Stadtent-
wicklung, Bau und Umwelt am 14.07.20. 
 

100 CDU/UfA, 26.05.20 
Investitionsstrategie 2029 
Es wird Änderungsbedarf in einigen Punkten der aktuellen Investitionsstrategie 
2029 gesehen und gebeten, Maßnahmen vorzuziehen bzw. die eingestellten 
Mittel zu erhöhen. 
 
Die Fraktion erhielt am 10.06.20 eine schriftliche Antwort; danach Behandlung 
des Antrags im Hauptausschuss am 18.06.20 sowie im Gemeinderat am 
24.06.20. 
 



101 GRÜNE, CDU/UfA, SPD, 27.05.20 
Stürmt die Burg in Zeiten von Corona 
Es wird beantragt, die Kulturabteilung zu beauftragen, die Wilhelmsburg im 
Rahmen der jeweiligen Auflagen den Kulturschaffenden der Region für Veran-
staltungen anzubieten und einen einmaligen Sonderfaktor von 50.000 € zur 
Verfügung zu stellen. 
 
Die Fraktionen erhielten am 27.05.2020 eine schriftliche Antwort. 
 

102 Aus der Mitte des Gemeinderats, 29.05.20 
Verleihung der Bürgermedaille 2020 ff. 
Es wird für dringend geboten gehalten, die Bürgermedaille paritätisch, also an 
eine Frau und einen Mann zu vergeben und die Vorauswahl stärker zu formali-
sieren. Das bisher praktizierte Verfahren ist für alle Beteiligten unbefriedigend. 
 
Beratung über die Behandlung des Antrags im Ältestenrat am 15.06.2020. 
 

103 FWG, 03.06.20 
Berblinger Skulptur in der Deutschhausgasse 
Vom Vogel über Berblinger´s Flügel zur Concorde 
Es wird beantragt, die Restaurierung baldmöglichst durchführen zu lassen.  
Mittelfristig sollte auch ein anderer Standort gesucht werden. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

104 Nolle, 03.06.20 
Kennzeichnung der Radwegeverbindung Wörthstraße - Ehinger Anlagen 
Es wird beantragt, den Abschnitt nicht nur für Fußgänger, sondern auch für 
Fahrradfahrer zu ermöglichen und entsprechend zu beschildern. 
 
Stadtrat Nolle erhält eine schriftliche Antwort. 
 

105 FWG, 05.06.20 
Sporthallenöffnung in den Sommerferien 
Es wird beantragt, dass die städtischen Sporthallen in den großen Schulferien 
den Turn- und Sportvereinen zur Verfügung gestellt werden, um Sommerferi-
enprogramme möglich zu machen. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



106 Nr. wurde nicht vergeben; siehe Antrag 109 
 

107 Dr. Roth, 09.06.20 
125. Todestag von Conrad Magirus am 26.06.20 
Es wird gebeten, das Grab am alten Ulmer Friedhof anlässlich seines Todestags 
herzurichten. 
 
Stadtrat Dr. Roth erhält eine schriftliche Antwort. 
 

108 Malischewski, 10.06.20 
Hundesteuerbefreiung für brauchbare Jagdhunde 
Es wird die Befreiung von geprüften Hunden von der Hundesteuer beantragt. 
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Hauptausschusses am 18.06.20 
sowie im Gemeinderat am 24.06.20. 
 

109 FWG, CDU/UfA, 10.06.20 
Zusatzförderung Kultur 
Es werden Vorgaben vorgeschlagen für die Verteilung der Gelder für die Prä-
sentation der Ulmer Kulturschaffenden mit Auftritten in der Öffentlichkeit. 
 
Der Antrag wurde im Ältestenrat am 15.06.20 behandelt. 
 

110 CDU/UfA, 11.06.20 
Albert-Einstein-Campus Erweiterungsbau und bauliche Maßnahmen 
Es wird gefordert, die Planungen für die neuen Räume zügig voranzutreiben, 
um spätestens im kommenden Jahr mit dem Bau beginnen zu können. Es wird 
ein Bericht beantragt, wann die Maßnahmen umgesetzt werden können. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

111 GRÜNE, 15.06.20 
Neuregelung der Hundesteuer in Ulm 
Es wird eine Satzungsänderung für die Erhebung der Hundesteuer vorgeschla-
gen (u.a. Jagd-Gebrauchshunde, Hunde aus dem Tierheim bzw. über die Hun-
dehilfe, Steuer für den Zweithund). 
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Hauptausschusses am 18.06.20 
sowie im Gemeinderat am 24.06.20. 
 
 



112 GRÜNE, 15.06.20 
Investitionsstrategie und Kapazitäten der Stadtverwaltung 
Dem Entwurf der Investitionsstrategie in seiner jetzigen Fassung kann nicht zu-
gestimmt werden. Die Verwaltung wird gebeten, ein Konzept aufzustellen, 
welche personelle Verstärkung notwendig ist, damit die Verwaltung in der Lage 
ist, im Schnitt 60 Mio. jährlich zu investieren und darüber hinaus eine "Reserve-
kapazität" für Kostensteigerungen und Mehraufgaben in Höhe von ca. 10 % 
vorzuhalten. 
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Hauptausschusses am 18.06.20 
sowie im Gemeinderat am 24.06.20. 
 

113 FWG, 15.06.20 
Ehinger Tor - Ulms größte ÖPNV-Haltestelle 
Es wird die Aufwertung des Ehinger Tors mit Unisex-Toilette und Bestuhlung 
zum Benutzen beantragt. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

114 GRÜNE, SPD, 16.06.20 
Grundstücksbeschaffung für Wohnungsbau 
Es wird um einen Bericht im Hauptausschuss über die aktuelle Lage beim 
Grunderwerb für Wohnungsbauziele der UWS gebeten. Es soll über den Stand 
der Verhandlungen mit dem Bund und dem Land berichtet werden. 
 
Behandlung des Antrags im Hauptausschuss im Herbst 2020. 
 

115 SPD, 17.06.20 
Priorisierung von Schulen 
Es wird beantragt, die Baumaßnahmen für die Sägefeldschule, die Spitalhof-
schule, die Hans-Multscher-Schule und die Albrecht-Berblinger-Schule aus dem 
IVS-Zeitraum 2026 - 2029 in den Zeitraum 2021 - 2025 vorzuziehen. 
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Hauptausschusses am 18.06.20 
sowie im Gemeinderat am 24.06.20. 
 



 116 CDU/UfA, 15.06.20 
WC Ehinger Tor 
Es wird erneut beantragt, noch in diesem Jahr am Ehinger Tor eine WC-Anlage 
zu schaffen. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

117 Rivoir, 18.06.20 
Umbenennung der Mohrengasse 
Stadtrat Rivoir schlägt vor, eine kleine Kommission einzurichten, die die Her-
kunft des Namens der Mohrengasse aufarbeitet und dann ggfs. einen Vor-
schlag für einen neuen Namen macht. 
 
Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort. 
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